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Interview du mois : pages 4 & 5

Juin 2021, une fin de saison en apothéose ?

La saison 2019-2020 avait bien commencé mais à partir de mars 2020, 
et l’arrivée de la Covid-19, tout est parti en vrille et les derniers mois 
ont été catastrophiques. Des entraînements en mode dégradé, une fin 
de saison sans compétition, l’annulation des Foulées Achéroises ; oui, 
la saison 2019-2020 n’a pas laissé un souvenir impérissable.

En septembre dernier, la saison 2020-2021 commence sous de meilleurs 
auspices. Les entraînements reprennent presque normalement et 
nous sommes 13 membres de la section à nous retrouver à Conflans 
pour les 10 km de la fin d’oisienne. Mais c’est en quelque sorte un 
faux départ puisque confinement et couvre-feu redeviennent vite la 
norme. Heureusement, en faisant preuve de réactivité et d’adaptation, 
en conjuguant disponibilité de nos deux coachs et motivation de nos 
adhérents, nous arrivons à maintenir la section à flot et pourrions 
presque adopter la devise de Paris « Fluctuat nec mergitur » ! Nos 
athlètes gardent la forme et nous préservons l’esprit d’équipe. N’est-ce 
pas l’essentel ?

Alors que le mois de juin constitue en quelques sorte l’ultime ligne 
droite de la saison sportive 2020-2021, il existe une petite chance pour 
que cela finisse en apothéose. Se retrouver tous ensemble le week-end 
du 12-13 juin, pour l’AG de la section puis pour les Foulées Achéroises, 
serait une belle revanche et nous permettrait de montrer que nous 
avons su ensemble franchir les nombreux obstacles dressés devant 
nous par la pandémie. Alors, comme vous, je croise les doigts et je 
décompte les jours ......

Agenda du mois de juin
(Susceptible de modifications pour raisons sanitaires)

- Vendredi 4 Grand prix des Clayes(10 km) - Les Clayes /s Bois (78)
- Samedi 5 Les 10 bornes de la St Médard - Brunoy (91)
- Dimanche 6 Vex’in Trail (10 & 27 & 46 km) - St Clair s/ Epte (95)
- Dimanche 6 Les foulées du moulin (11 & 21 km) - Breuillet (91)
- Samedi 12 Assemblée Générale CLOCA/Athlé - Achères (78)
- Dimanche 13 Foulées Achéroises (5 & 10 km) - Achères (78)
- Samedi 19 Foulées du Tertre (10 km) - Paris XVIIIe (75)
- Dimanche 20 Trail de la vallée (16 & 32 km) - Mareil s/ Mauldre (78)
- Dimanche 20 Go Sport Running au Château (15 km)- Versailles (78)
- Dimanche 20 Courses de la croix verte (10,5 & 21 km) - Montsoult (95)

Vie de la section : pages 2 & 3

Assemblée Générale Section Athlétisme.

L’Assemblée Générale de la section Athlétisme se 
déroulera le samedi 12 juin 2021 à 16h00 au village 
des Foulées Achéroises.
Accès au niveau du 95 rue de Saint Germain par l’al-
lée qui mène aux courts de tennis découverts.
Masque obligatoire et respect de la distanciation 
physique.
Chaque membre présent peut disposer de 2 pou-
voirs spéciaux - maxi- pour représenter un ou deux 
membres absents.
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En mai, fais ce qu’il te plait !

Depuis le mercredi 19 mai, de nouvelles règles sanitaires ont été mises en oeuvre pour le sport suite aux mesures de 
déconfinement édictées par le gouvernement.

Le point le plus important a consisté à reporter de 19h00 à 21h00 le couvre-feu, ce qui nous permet de revenir à nos 
entraînements normaux du mardi et du jeudi de 19h00 à 20h30. Profitant de l’aubaine, Hervé et Vincent nous ont 
aussitôt concocté un programme «Spécial Foulées».

Par ailleurs, les nouvelles règles permettent de  courir par groupe de 10 personnes - maximum - dans l’espace public, ce 
qui est déjà mieux que les 6 personnes autorisées auparavant.                        

Mais quelques jours avant l’annonce de ces nouvelles règles, Vincent décide de profiter du jeudi 13 mai de l’Ascension 
pour organiser un petit fractionné en côte dans le parc de la Lisière Saint Jean. Normal direz-vous !

Les consignes du coach sont simples «Petit échauffement de 20 minutes puis 
on enchaîne de 9 à 12 fois la côte de 200 
mètres». En haut le niveau d’essouflement 
est important (normal !) mais on a le 
temps de récupérer dans la descente avant 
de recommencer. Laurence, présente 
sur place pour les besoins de la gazette, 
résume ainsi cette séance « En ce jeudi 
férié, voilà une belle séance de côte où un 
petit groupe de courageux a donné tout ce 
qu’il pouvait ! Il fallait le faire entre 9 et 12 

fois, mais étant donné qu’on était le 13 certains ont poussé jusqu’à 13. Il faut peut 
être éviter les fractionnés en fin de mois !»

Le dimanche matin, le groupe est toujours aussi nombreux à se retrouver au Petit Robinson. Il y a là près du quart de la 
section ! Et il est fort probable que l’on va rencontrer d’autres tortues déchaînées en forêt.
Selon l’humeur du moment ou peut-être le sens du vent, le groupe s’élance vers l’étang du Corra ou vers Poissy, à moins 
que ce ne soit vers Saint-Germain ou Maisons Laffitte.

Pour notre photographe, il suffit de se poser dans un coin et d’attendre. C’est bien le diable si le groupe qui est passé par 
ici ne repassera pas par là.....

Vie de la section.
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Vie de la section.
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A la lecture de cette gazette du mois de mai, on pourrait croire que 
tout est redevenu comme avant. Le penser serait une bien grave 
erreur ! Il faut donc continuer à appliquer les gestes barrières, 
continuer à se faire dépister dès que l’on pense avoir pris un risque 
et, surtout, se faire rapidement vacciner puisque les conditions 
d’élibigibilité ont grandement évolué et permettent maintenant à 
tout adulte d’y prétendre.
C’est ainsi qu’en ce samedi 29 mai, on retrouve Valérie et Hervé au 
centre de vaccination de Conflans Sainte Honorine où ils sont tous 
les deux venus donner un coup de main en tant que bénévoles. 
Etre sportif et solidaire, on peut le faire ...

Du côté de l’étang du Corra, on croirait que nos tortues 
sont en pleine campagne bien loin de la région parisienne. 
Ciel bleu, grand soleil, eau calme, il faut en profiter car on 
est loin d’avoir un joli mois de mai !

Puisqu’il faut se répartir par groupes plus petits compte 
tenu de l’effectif global, notre ami Bernard a trouvé une 
solution simple qui consiste à se mettre systématiquement 
avec les filles. Il sait qu’ainsi il est entre de bonnes mains 
et que les copines de la section vont prendre bien soin de 
lui. Certains disent que c’est une technique qu’il a piquée 
à son copain Michel. Y’a pas à dire, ils sont rusés nos 
deux anciens !

Quand Charlotte ne court pas, elle marche !! Et c’est avec trois 
autres grandes randonneuses (Laurence, Valérie et Cristina) 
que nous la retrouvons quelques jours plus tard sur un sentier 
forestier quelque part entre Achères et Maisons-Laffitte. 
L’intérêt de la marche à pied, même si elle est pratiquée de 
manière sportive comme le font nos trois copines, c’est qu’on 
a le temps de profiter du paysage, des fleurs sauvages, des 
papillons et des mille autres merveilles que l’on découvre 
depuis l’arrivée du printemps.

Mais on s’aperçoit finalement que nos coureurs à pied ne sont 
pas si insensibles que cela à cette féérie printanière. En effet, il 
suffit que l’on passe à proximité d’un superbe tapis de digitales 
violettes pour qu’une pause photo soit aussitôt décrétée. 
Telle une troupe bien disciplinée, on prend les distances 
réglementaires, on fait un petit sourire et c’est dans la boîte. 
On a beau être des tortues déchaînées, on n’en garde pas 
moins une âme d’enfant et on s’emmerveille devant des petites 

choses toutes simples. Le jour où ce ne sera plus le cas, il faudra 
penser à faire une sérieuse cure de désintox ou un reformatage 
du disque dur mais nous en sommes encore loin ...



En forêt avec Bernadette et Arnaud ...

Aujourd’hui, notre tortue reporter a rendez-vous dans la forêt de Saint-
Germain pour réaliser notre interview mensuelle. Un petit groupe 
arrive à vive allure et passe. Oui, Bernadette et Arnaud sont là dans 
le groupe avec le maillot de la section. Vite, il faut les rattraper pour 
leur poser quelques questions. Notre reporter accélère et se rapproche ; 
l’interview peut commencer.

La Tortue Déchaînée (Essoufflée après sa belle accélération !) : Salut 
Bernadette et Arnaud, vous pouvez ralentir un peu ? Bon, ma première 
question est pour madame ! Bernadette, quelles sont les raisons qui t’ont 
poussée à rejoindre la section Athlé du CLOCA en septembre 2015 ?
Bernadette :  Avant de rejoindre la section Athlé, je courrais déjà un 
peu en solo, mais j’ai ressenti assez vite le besoin de pratiquer cette 
activité un peu plus sérieusement, en étant encadrée par des personnes 
compétentes. Je me suis renseignée à la journée des associations, et 
depuis, je suis là !

LTD : Arnaud, c’est seulement un an plus tard que tu adhères à la 
section et rejoins ainsi ta moitié. Tu n’étais pas motivé en 2015 ou bien 
c’est Bernadette qui t’a convaincu en 2016 ?

Arnaud :  En fait, un peu des deux ! Je courrais également en 
solo car nous ne pouvions pas courrir ensemble du fait de 
l’âge des enfants. De mon côté, j’avais déjà une activité avec 
la musique et je ne me voyais pas m’engager dans une autre 
activité. Cependant, en tant que mari de Bernadette, j’ai pu 
participer à certains évènements extra sportifs dont seule la 
section athlé a le secret. Une fois qu’on a mis un pied dans 
l’une de ces soirées, le piège se referme. Plus sérieusement, 

j’ai découvert un club chaleureux, une ambiance au top et de 
très belles personnes. L’année d’après, j’ai donc franchi le pas.

LTD : Vous êtres plusieurs couples à être licenciés au sein 
de la section Athlé. Est-ce un choix délibéré pour vous de 
pratiquer le même sport ou bien est-ce un simple hasard ?
Bernadette et Arnaud :  Cest plutôt un choix délibéré  ; 
nous apprécions beaucoup partager ensemble cette passion. 
Certains couples ont besoin que chacun ait son petit monde 
à soi mais ce n’est pas du tout le cas pour nous deux.

LTD : Avec la Covid-19, cela fait maintenant près 
d’un an que l’entraînement est fortement perturbé et 
les compétitions quasi inexistantes. Comment vivez-
vous cette situation ?
Bernadette et Arnaud :  Honnêtement, pas trop mal 
! L’un des avantages de la course à pied, c’est que 
cela se pratique assez facilement. De plus, grâce aux 
initiatives de certains membres de la section - Hervé 
et Vincent pour ne pas les nommer, une bonne 
partie des séances a pu être maintenue. Et cela, ça 
a vraiment été appréciable! Maintenant, on espère 
tous que la situation va s’améliorer avec le retour des 
entraînements et des compétitions. Et le retour des 
évènements extra sportifs bien sûr ! 
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LTD : Quels sont vos objectifs sportifs pour les prochains mois si la 
situation sanitaire s’améliore et si les compétitions reprennent ?
Bernadette et Arnaud :  D’ailleurs, la première pourrait bien être les 
foulées achéroises il me semble non ? Pour le moment, nous ne nous 
fixons pas trop d’objectifs. Cela évitera les déceptions (rire). S’il faut 
malgré tout se fixer un objectif, ce sera de continuer à prendre du 
plaisir.

LTD : Bernadette, comment en es-tu venue à t’impliquer dans 
l’organisation des Foulées Achéroises ?
Bernadette : j’ai senti que certains habitués avaient besoin que des 
nouveaux prennent la relève. Après le super travail qu’ils ont réalisé 
depuis de nombreuses années, c’est bien normal. J’ai donc décidé de 
sauter le pas, et me voilà dans cette grande aventure des foulées, dans 
laquelle j’ai embarqué Laurence.

LTD :  Dépenser du temps et de l’énergie pour 
préparer les Foulées 2021 qui n’auront peut-être pas 
lieu, c’est du masochisme ou de l’optimisme ?
Bernadette :  il faut garder espoir, sinon on ne 
fait plus rien ! Lol ! Si on ne le faisait pas et qu’on 
s’apercevait ensuite que, la situation s’améliorant, 
cela était possible, nous aurions des regrets. Nous 
voulons tous que tout soit fait pour éviter une 
deuxième année blanche. De ce point de vue là, nous 
n’aurons pas de regrets, quoi qu’il arrive.

LTD :  Vous n’avez tous les deux que 42 ans or l’Athlé est une section de 
quinquagénaires et de retraités. Pensez-vous que vous y serez encore 
dans 10 ou 15 ans ? Pourquoi ?
Bernadette et Arnaud :  C’est bien possible ! La course à pied a des 
vertus exceptionnelles parait-il. Il n’y a qu’à voir Michel et Bernard, 
quels exemples! Les raisons sont toutes simples: continuer de se 
maintenir en forme, 
de faire de belles 
rencontres et de belles 
soirées !

La Tortue Déchaînée :  
Bernadette et Arnaud, 
merci beaucoup pour 
vos réponses. Moi, 

je suis un peu vannée, je vais 
marcher un peu et je vous laisse 
terminer votre séance.
A bientôt pour de nouvelles 
aventures sportives et festives 
avec le reste de la section. Je sais 
que vous êtes toujours partants 
pour passer de bons moments...
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Un 13 juin à la saveur bien particulière !

Compte tenu des circonstances, nul doute que le cru 2021 
des Foulées Achéroises réserve bien des surprises.

Il y aura déjà la surprise des inscriptions, lancées par Denis 
un peu plus d’un mois avant le 13 juin (contre 3 voire 4 
mois habituellement !). Faute d’autres courses, quelques 
clubs s’inscrivent en masse ; au contraire, de nombreux 
sportifs n’ont pas encore la tête à la compétition ; quant 
aux Achérois, ils seront bien moins présents (information 
tardive, contrainte liée à l’obtention du certificat médical, 
absence des enfants coureurs, ..). Heureusement la 
présence d’une vingtaine de coureurs de la Section est un 
très bon signe.

La surprise aura aussi son charme sur la façon dont les 
participants vont aborder l’événement. Si la plupart 
des coureurs comprennent la mise en place d’un 
protocole sanitaire rigoureux, certains s’en agaceront 
certainement (contrôle à l’entrée du village, respect des 
sens de circulation, masque à l’arrivée, village interdit aux 
spectateurs...). Mais sans ces mesures, il n’y aurait pas de 
courses !

Par ailleurs, l’acceptation d’une après-course sans aucune 
fioriture sera peut-être vécue comme une mauvaise surprise. 
En effet, les pastèques du ravitaillement de Laurence et les 
innombrables plateaux de notre superchef Michel - le père de 
Romain - attendront 2022, les résultats seront donnés au plus 
tôt, les  coureurs seront invités à quitter le village une fois le 
sachet ravitaillement perçu et les bénévoles ne se réuniront pas 
le 13 autour d’un  verre ou d’un repas.

De plus, quelques bénévoles mènent encore leur réflexion avant de cliquer sur le formulaire d’inscription ; sans doute une 
histoire de jours. Mais avoir plus de bénévoles que de coureurs serait une bien drôle de surprise !

Néanmoins, l’essentiel n’est-il pas préservé ? L’événement promet deux belles courses, sur des 
sentiers dégagés, un dénivelé très limité et des distances réduites. Alain, JeanJean, Pierrick et leurs 
15 signaleurs sont prêts depuis un bon moment. Les VTTistes ouvreurs se préparent, avec pour 
objectif  d’être en mesure de pédaler en chemin à 19 - 20 km/h. Histoire de bien rester devant les 
coureurs les plus rapides !

L’équipe Bernadette-Laurence a pensé au petit souvenir Trans-Forme (association parrainée), 
ainsi qu’à la récompense des primés, alors que Sofiane lustre les 50 trophées. Personne ne repartira 
les mains vides !

La réussite des Foulées Achéroises dépend en bonne partie de la présence des partenaires. Thierry 
appuyé par Claude, Sofiane et Sylvain a su les convaincre. Ils sont 23 à soutenir les Foulées,  chacun à sa façon (don, mise à 
disposition d’équipement, petit chèque ou versement plus important). Parmi ces partenaires, signalons l’arrivée de petits 
nouveaux : garage Motrio (M. Touil nouveau propriétaire) et Norauto (M. Selmani nouveau propriétaire). N’hésitez pas 
à les visiter de la part des Foulées Achéroises (comme Au Coin du Bonheur, la Boucherie de la Poste, la Huche à Pain...) 
; très bon accueil garanti.

Oui, le 13 juin nous réserve certainement des suprises ; mais ce qui n’en sera pas une c’est que l’édition 2021, comme les 
précédentes, fera la part belle belle au sport et aux coureurs.....
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Foulées Achéroises.


